

CAMPAÑA "VOLANTÍN SEGURO 2011"

En la actividad se realizaron pruebas de demostración sobre los riesgos del uso del hilo curado, y también se explicó cómo opera el "caza volantín".



CAMPAÑA "VOLANTÍN SEGURO"

La campaña preventiva "**Volantín seguro**" nació hace más de 30 años y contempla charlas de autocuidado en colegios, la entrega de material educativo e informativo con los lugares aptos para el encumbramiento de volantines en Santiago, y una serie de recomendaciones para la realización de esta práctica en forma segura y sin riesgos de accidentabilidad.

En Chile se fabrican más de 20 millones de volantines al año, concentrando su venta mayoritariamente en septiembre, incrementando así los riesgos de accidentabilidad para estas Fiestas Patrias.

Entre los riesgos asociados destacan los casos de niños que sufren quemaduras muy graves, por entrar en contacto con cables de alto voltaje, situación que puede provocar lesiones graves e incluso la muerte.

Recomendaciones para evitar accidentes con los volantines

- No usar metal o papel de aluminio en la elaboración del volantín.
- No utilizar hilo curado (en base a vidrio molido), ni nylon.
- Comprobar que el lugar de elevación sea seguro.
- No elevar volantines cerca del tendido eléctrico.

División Difusión y Comunicaciones

- No trepar por postes, torres de alta tensión, ni árboles para rescatar un volantín.
- No cruzar calles a la hora de elevar volantines, de modo de no generar accidentes por distracción.

Con el objetivo de reducir la cantidad de accidentes que año tras año sufren personas al usar **hilo curado**, Chilectra lanzó la campaña preventiva "**Volantín Seguro 2011**".

En la instancia desarrollada en el Parque O´Higgins - y que cuenta con el apoyo de la Asociación chilena de seguridad (ACHS), la Cruz Roja y Carabineros de Chile- se realizaron pruebas de demostración sobre los **riesgos del uso del hilo curado**, y también se explicó cómo opera el "**caza volantín**", un dispositivo instalado en las redes eléctricas que cortan el hilo para evitar interrupciones en el servicio de electricidad.

Desde 2006 a la fecha se han registrado 3.510 eventos que han afectado a la red eléctrica, asociados a la práctica del volantín en zonas no aptas para ello, y especialmente por la utilización de hilo curado.

Sin embargo, éstos han disminuido a medida que las personas han tomado conciencia respecto a esta problemática.

"La campaña Volantín Seguro en los últimos 5 años ha logrado disminuir, tanto la accidentabilidad de las personas, como también las fallas en las redes de distribución de energía eléctrica, las que han bajado un 27%", indicó **Cristián Fierro, gerente general de Chilectra**.

En cuanto a las zonas que presentan mayores índices de accidentabilidad, Cerro Navia, Lo Espejo, Peñalolén, San Ramón, La Florida y Maipú están dentro de las comunas con más riesgo.

Debido a esto, la **intendenta Metropolitana, Cecilia Pérez** hizo un llamado a "cuidar a los niños y jóvenes. Por eso pido que los padres se informen y nos ayuden en esta campaña, para que los volantines sigan siendo un panorama familiar, una tradición y, por sobre todo, una entretención segura y alegre para nuestros hijos", indicó.

Asimismo, cabe destacar que desde 2008, Chilectra ha instalado **más de 5 mil** dispositivos de seguridad, denominados "**caza volantines**". Éstos cortan el hilo para que no se enrede, así evitando los accidentes por electrocución.

La Tercera - 28/08/2011 - 15:08

Agosto de 2011